今冬季のオホーック毎の毎氷状況

蘇生正 (礼機管已気象台予報課)

1はしめに オホーツク海における海水の広がりは年ごとにたさな変動を示す。 今冬季の海水面積は1966年以降の最小で、オホーツク海中央部は海水域とならなめ、 た。

2.今冬季の経過 オホーツフ新北田部での結氷月11月初旬に始まり、次第に氷球をなけて北部や構木東岸に伸びた状、12月中の海水面積は平年の4~5割であった。1月、2月においても海水面積は平年の5~6割で、オホーツフ海中央部の海面は最後まで海永域とならなめった。3月中旬に海水域は8月下午で最大となったが、これはオホーツフ海全面積の53%にすざす、1966年に衛星で観測を始めて以来の最小であった。

3. 気象状況 海永城の変動と比較するために冬期旬の低気圧分布を調べた。図1 は海永城が広がるなった4月を選んで1984年と、海永面積の取る多かった1978年を比べたものである。糾線を施した部分は各月末の海永城で低気圧は1010mb以下の、鱗塵之。経度10幅の単位領域に入るものを教え N28~64、 E/30~/70の範囲で調べた。図1 をみると低気圧分布の大きな違いは1月と2月に現れている。1984年1月は東経/50度でオホーソク海中部に低気圧が多く、このため北部では東よりの月になって海氷域が毎岸部へら沖后へ広がらなめった。これに反して海水面積が1月に多くなった1978年はガルデャッカの東に発達した低気圧が多く、大陸からの寒気が中央部へ旬、ている。これは1777年と比べて東経/60度で低気圧の多い場所がかれる。南に偏ってあり、オホーソク海中央部で地面の季節月が雪なくなっている。このように今年は、低気圧の経路の変れで大陸からオホーソク海への北面の季節月が弱が、たのが海永面積の少なこにの

